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. В  Р К  К П С С

Победители определились
Бю ро РК  К П С С , «с л а д к о м  райсовета и райком  

профсою за работников сельского  хозяй ства и 
заготовок рассм отрели  итоги социалистического  
соревнования  колхозов  и совхозов  район а по 
сдаче и  продаж е государству ж ивотноводческой  
продукц ии  за I I I  й кв артал  1 9 6 8  г о д ».

В  принятом п остан овлени и  за достигнутые, 
у сп ех и  в районном  социалистическом  соревно
вании  колхозов  и совхозов  по вы полнению  п ланов  
лроизводства и продаж и продуктов ж и вотновод 
ства государству  при суж дено  первое место к о л 
лек т и в у  к о лхо за  имени Л ен и н а  (председатель  
т. К авер и н  В . И ., секретафь партком а т. И с а 
ев А . Я ., п редседатель профкома т. Борисов  А . А .),  
вы полнивш ем у п лан  за Ш й  квартал  по п рода
ж е  мяса на 15G  процентов, м о лок а— н а 1 3 0  п ро 
центов, я и ц — н а 1 7 3  процента и ш ерсти — на  
1 4 6  процентов. Реш ен о  вручи ть  коллекти ву  
к о лхо за  имени Л ен и н а  п ереходящ ее К расное  

.зн ам я  и поднять в честь (победителя соревн о 
вани я  К расны й  ф лаг в городе Ц им лянске.

Второе место присуж дено коллекти ву  птице-

еовхоза имени Ч ерн и кова  (ди рек тор  т. Ч ерно- 
ли х ов  И . А ., секретарь  п арторганизации  
т. Бахм етова В. С ., председатель рабочкома  
т. Сорокин  А . И . ) ,  вы полнивш ем у п лан  за  
Ш  й к в ар т ал  по продаж е м яса н а 2 4 ! ) п ро ц ен 
тов, молока —  №i 1 3 7  процентов, яиц  —  на  
1 4 3  процента.

К оллек ти в у  п тнцесовхоза имени Ч ерникова  
присуж дено переходящ ее К расное знамя.

Третье место при суж дено  ко ллек т и ву  Д у- 
бенцовского м ясо-м олочного совхоза (директор  
т. Д удниченко Г. В ., секретарь  п арторган изаци и  
т. А ннщ енко Е . А ., председатель рабочкома  
т. Леон ов  В . I I . ) ,  в ы п о л н и в ш и  п лан  !11 го к в ар 
т ал а  по -продаж е м яса н а 1 2 6  процентов, мо
л о к а —  на 103 процента, я и ц — на 2 6 4  процента. 
К о ллек т и в у  Д убенцовского мясо-мол-рчного  
совхоза  п ри суж дено переходящ ее К расное  
знам я.

Отмечена хорош ая  работа ио продаж е продук
тов ж ивотноводства государству коллекти вов  
Б олы иовского  м ясо-м олочного  совхоза  и зерн о 
совхоза  «Д о б р о в о л ь с к и й ».

Н А П О Л Я К  Р А Й О Н А

В п е р е д и —

А л е к с а н д р

Дашмь'шк
Х леборобы  мясо-молочного  

совхоза  «Д у б е н ц о в с к и й » закаи  
чиваю т взмет зяби , сеют озимые. 
Под яровы е культуры  в спахано  
6 5 0 0  гектаров из 7 5 7 0  гектаров  
по п лан у . М еж ду м ехан изатора
ми р азв ер н у лось  соревнование за 
вы сокую  вы работку.

П ервенство  прочно у д ер ж и в а 
ет тракторист А лексан д р  Да- 
«и л ь ч и л . Н а  тракторе ДТ 75  он 
п аш ет  за смену по сем ь— восемь  
гектаров п ри  'задании 5 ,7  гек т а 
ра.

У ск о р и л и  зем ледельц ы  совхо  
за и сев озимых. П ри  п лане  
4 7 0 8  гектаров  в хозяйстве носе  
яно 2 5 0 0  гектаров. Хорош о тр,- 
дится на севе тракторист Иван  
«Топок. Трактором  Д Т -7 4  и тремя  
сеялкам и  он засевает  за  смену  
36  гектаров при норме 2 4 .

Л. Ш И Х А Н О В А , 
экономист.

Пашут
кр у г лес у то чно
Не затихает  г у л  моторов на 

п олях  к олхоза  ‘ К ли ч  И л ь и ч а * .  
Хлеборобы  наклады ваю т основу  
будущ ем у урож аю , спеш ат бы 
стрее закон чить  взмет зяби, ii 
хозяй стве паш ут -круглосуточ 
но. М ехан изаторы  трудятся в 
две см ены . В загон ке постоянно  
работаю т 1 0 — 12 гусен ичн ы х  
тракторов.

Вы сокой  вы работки добивается  
тракторист А лексан др  П ерервин . 
При норме 5 ,7  гектара ои паш ет  
за смену по 1.0— 12  гектаров .

Вы сокой  вы работки добиваю т
ся Петр Челбин  и его напарник  
молодой тракторист комсомолец  
Борис Ш евчен ко .

Всего в хозяй стве вспахано  
3 0 0 0  гектаров  из зап лан и р о в ан 
ных 3 5 0 0  гектаров.

3. О Р Л О В А , 
плановик колхоза .

Г!—»»*:" Ещ е недавно Ш ура  Конотоп была маляром, а сейчас она 
бригадир. Работнице поручили руководить бригадой шту- 
катуров-маляров.

Д ола в коллективе идут хорошо. Соревнуясь :*а достойную 
встречу 100-летия со дня рождения В И. Ленина, маляры 
систематически выполняют и перевыполняют нормы выработки.

Н А  С Н И М К Е : А . Коногон
Фото А. Бурдюгова.

#  Н А  П Р Е Д П Р И Я Т И Я Х , 
в организациях и учреж де
ниях города Волгодонска 
проходят в этн дни торже
ственные комсомольские со
брания, посвященные 50-ле- 
тию В Л К С М . На них приии 
мается письмо клятва каж
дой первичной комсомоль
ской организации Ц ентраль
ному Комитету КП СС

Организованно, при высо
кой активности комсомоль
цев, прошли торжественные 
собрания в автотранспорт
ном предприятии, горболь- 
иице, автобазе №  1, аптеке.

ф  П О Л У В Е К О В О М У  
юбилею  Ленинского комсо 

мола были посвящены толь
ко что закончившиеся об
щегородские соревнования 
молодых каменщиков В о л
годонска на лучш его по про
фессии. П обедителем  сорев
нований стало звено Д. Ф . 
Смирнова из первого строй

управления, в котором рабо
тают тт. Тагиров. Боровой. 
Его выработка— 0,61 кубо
метра за один человеко-час.

На втором месте —  звено 
А . И. Попова, в составе ко
торого А . М . Таранов и 
Ф . Ф . Пищ . Каменщики 
звена за один человеко-час 
улож или  0,55 кубометра 
кирпичной кладки. Звено в 
составе каменщиков Е. А . 
Никонова и Нины Ивановой 
заняло третье место.

Трем  звеньям, которыми 
руководят тт. Александров 
(Р С У ),  Буланин, Рыжкин, 

принимавшим участие в со
ревнованиях, выданы поощ 
рительные премии.

Приступили к ремонту техники
М ехан изаторы  к о лхо за  « 4 0  

лет  О к т я б р я » п ри ступ и ли  к 
осенне зимнему ремонту сель ск о 
хозяй ствен ны х маш ин.

Ц ехи  м астерских отрем онтиро
ваны , соверш енствуется  их обо
рудование. П редп олагается  у ст а 
новить вентиляторы , увели чить  
ассортим ент инструм ентария за 
водского и зготовлени я . Кстати  
сказать , многие недостаю щ ие  
инструм енты  изготовляю тся м е 
хан и заторам и  непосредственно на 
месте.

В  мастерской с л о ж и лся  д руж  
ны й  коллект и в  ремонтников. 
Здесь работаю т таки е  опытные  
•механизаторы , к ак  токарь П. А. 
Ры ж к и н , слесар ь  Н . И . Ж идков  
и другие.

По сравнпншю с предыдущ ими

годами у лу ч ш и л ас ь  орган изац и я
труда в м астерских. Утром , до 
н ач ала  работы , еж едневно п ро -/  
водится пятим инутка. 11а ней об 
суж даю тся итоги прош едш его
дня, даю тся зад ан и я  н а  смену.

П о-новом у слал  подходить кол  
лекти в  м астерской к вопросам
дисциплины  и сам одисциплины . 
Н етерпим о здесь относятся к  л о 
дырю, п ьян и ц е .

П еред  рем онтникам и и активом  
колхоза  п оставлена зад ач а— ш и 
ре внедрять передовой опыт, 
гуляр н о  читать техническую  
т ер ат ур у , множ ить число  
хояны х р ац ионали заторов .

В  этом году руководство  
хоза  придает больш ое зн ачени е  
поощ рению  передовиков к о л х о з 
ного производства, в том чи сле  и

ре-
ли -

кол-

кол-

ремо-нтннков. Устан ов лен ы  три  
денеж ны е прем ии (о т  25  до 7 о 
р у б л е й ) для  тех, кто будет вы  
поднять установлен ны е нормы не 
менее чем на 1 2 0  процентов. 
К ак  и  в преды дущ ие годы, п ере 
довикам будут вручаться  перехо  
дящ ие вы м пелы , грамоты, лод ар  
кн.

В  б ли ж ай ш ее врем я будет  
оборудован  красны й у го лок  для  
м еханизаторов , радио.

М ного предстоит дел к о л хо з 
ным м ехан изаторам . Т ольк о  од 
н и х  тракторов  надо отрем онтиро
вать 35  ш тук . К оллек ти в  мастер  
ежой к о лхо за  реш ил закончить  
ремонт полностью  не позднее  
ф евраля  1 9 6 9  года.

М. ЖИДКОВ, 
сельквр.

Пленум
общества 
„Знание"

Состоялся пленум Волгодонской городской организации о б 
щества «Знание», На нем был обсужден вопрос «О  задачах го 
родской организации общества «Знание» в связи с подготовкой 
к 100-летию со дня рождения В. И .Ленина», Доклад по этому 
вопросу сделал заведующий отделом пропаганды и агитации 
Г К  К П С С  тов, М Е Л Ь Н И К О В  П. А.

В прениях по докладу выступили члены правления городской 
Организации общества *Знание»  Л . Н . П Е ТУ Н И И  и П Г, Х О РЕ В  
лекторы тт. Ч У РА Д А Е В , В ЕРЕ ТО Ш Е Н К О , В Я Л Ь Ц Е В , Л Е С Н А Я .

Пленум принял соответствующее постановление и утвердил 
план мероприятий по подготовке к JOO-летию со дня рождения 
В, И, Ленина,

Колхозные 
новостройки
П ять сем ей колхозни ков  стали  

недавно новоселам и  в колхозе  
им ени К ар л а  М арк са . А  к 51 й 
годовщ ине В елик ого  Октября  
еще три семьи вселятся  в новые  
дома.

В  к о лхо зе  ш ироко р азв ер н у 
лось  строительство ж и лы х домов, 
клубов , ж и вотноводческих пом е
щ ении. В  этом году построено  
два к лу б а  н а 1 5 0  мест, н а  фер- 
1ч а х — три бы товы х дома для  ж и 
вотноводов, кош ара н а  1-000  
овец, откорм очник молодняка  
крупн ого  рогатого скота на 3 0 0  
голов. П лан и р уется  в этом год;, 
окончить строительство бани  и 
м еханической  мастерской.

Н а  новостройки  за год зат р а 
чено 1 9 0  ты сяч р ублей .

С  каж ды м годом новостроек, 
становится в с е  больш е. В  1 9 6 9 —  

1 9 7 0  гг. п лан и ру ет ся  построить  
п роизводственно бы товы х поме
щ ений н а сумму 9 3 0  ты сяч р уб 
лей . Эти деньги  будут и зр асхо д о 
ваны  н а  строительство клу ба , 
ш колы , 3 0  домов для  колхозни*  
ков и  многое другое.

Т. АББЯСЕ8, 
председатель колхоза,
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В системе партийно-кЬмсомольской политучебы шн и а н
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Слушая
О П А С Е Н И Й , что первы е в но- 

BoiM учебном  году зан ятия  в си 
стеме 'партийной иг ком сом ольской  
учебы  пройдут неудачно, у  нас не 
бы ло. П ропагандисты  —  лю ди  
проверенны е, эрудированны е. 
все ж е  мы в олн ов али сь ...

О казалось , что н ап расн о. 1 о к 
тября состоялись занятия  в трех  
ш к о лах  основ  м арк си зм а-лен и 
низм а, где пропагандистам и Е . В. 
Ревен к о, II. Н . П рокоп ьев  и С . И . 
Куляш гн. Тем а первого  занятия  
во всех  ш к о лах  бы ла одна —  
«П о с т ан о в л ен и е  Ц К  К П С С  «О  
подготовке к 1 0 0 -лет и ю  со дня  
рож дения  Владим ира И л ь и ч а  Л е 
н и н а » .

'Во все п оли тш колы  бы ли  н а 
п рав лен ы  член ы  партком а •; 
ц елью  п роверки  качества зан я 
тий . Всем  проверяю щ им  бы ла  
в р у ч ен а  ан кета, разработан ная  
методсоветом. В  ней, в частно-

о Ленине
стя , бы ли  такие вопросы : — под
готовленность пом ещ ений (н а 
ли ч и е  .столов, стульев , отсутст
вие ш ум а, оснащ енность н агл я д 
н ой  агитац ией , п особи ям и ), м е
тод проведения занятий  (чи т ает  
л и  п ропагандист  м атери ал , р а с  
сказы вает  своими словам и  или  
ведет занятие в форме беседы  со 
с лу ш а т ел я м и ), качество подго
товки п роп аган диста, и  т. д.

В се  проверяю щ ие дали  хор о 
ш и е отзывы о проведенны х з а н я 
ти ях . У д ачн о  ‘ком м ентировала  
свой рассказ цитатам и из п рои з
ведений  Горького, М аяковского, 
О ш ани на пропагандист Е . В . Р е 
венко . Ум ело  в ов л ек ал  слу ш ат е 
лей  в беседу П. Н . П рокопьев .

Т а к . ж е  усп еш н о  п рош ли  за 
н я ти я  и  4  октября в п олитиш о- 
л а х , где 'пропагандистам и В . В . 
Д атченко, В . В . Бы чок , Ю , А.  
М иронов, А . А . Стахов.

рассказ
7 октября состоялось объ е 

диненное занятие н еск о л ь к и х  п о 
л и т ш к ол  —  ц ехи  Л :  8 , №  7, 
Л? 1 1 , Л »  1 0 . М ы  р еш и ли  про
вести его не совсем обычно.

В се  слу ш а т ели  собрали сь  в 
лекционном  зале . Короткий, но 
очень  содерж ательн ы й  и яркий  
доклад  сд елал  пропагандист И . Е . 
Н и ки ш и н . Ой, говори л о Л ени н е  
—  в ож де, о Л ен и н е— трибун е  
словам и  А . М . Горького : «О н  в 
соверш енстве о бладал  тою чет  
ко  вы работанной  прям олиней  
носты о взгляда, которая необхо 
дима рулевом у  ст оль  огромного, 
тяж елого  кор абля , каким  я в л я 
л а с ь  свинц овая  крестьянская  
Р о сси я ... Н ен ави сть  мировой  
б ур ж у ази и  р « е м у .. .  говорит <> 
том, к ак  в ели к  и страш ен в г л а 
за х  мировой б у р ж у ази и  В л а д и 
м ир И льи ч  —  вдохновитель я 
вож дь пролетариев  всех  стран.

Вот он н е  сущ ествует  физически, 
а  голос его все громче, победо
носнее звучит для  трудящ ихся  
зем ли , и у ж е  нет такого  у г л а  на  
ней , где  бы этот голос не воз
б уж д ал  волю  рабочего н арод а  к 
револю ции , к новой ж и з н и ...» .

А  п осле  доклада бы ли  фильмы  
о В ладим ире И ль и ч е : «Л е н и н  в 
С м о льн о м », «М ы  видели  Л е н и н а »  
ш «П о с лед н и е  ст р ан и ц ы ».

Особенно п он рави лся  с л у ш а т е 
лям  последний  фильм. Этот 
фильм  п ро зв уч ал  с экр ан а  к ак  
зав ещ ан и е  вож дя. Мы увидели  
драгоценны е кадры , сохраненн ы е  
для  истории —  вы ступ лен и я  Л е 
нина н а  м итингах, Л ен и н а— т рибу 
н а , заж игаю щ его  народ п лам ен 
ной речыо и  вспом нили , как  ска  
зал  об этом В . М аяковский :

«гР о т  сжат
В напряженной речи, 

Щетинка усов
Вздернулась ввысь.

В складках лба
Зажата человечья 

В огромный лоб
Огромная мысль.

А  потом чи тали  возникаю щ ие  
н а  эк р ан е  строчки, н а п и сан н ы е -  
стрем ительны м  лен ин ски м  п о ч е р к  
ком из его дневников, из п ослед 
н и х  его работ, строчки, адресо 
ванны е нам, потомкам. Четы ре
заповеди : н е м удрствуй лук ав о ,
не в аж н и чай  коммунизмом, не 
п ри кры вай  в ели к и м и  словам и
халатн ости , безделья , облом ов 
щ ины , отсталости ; ликви ди руй  
безграм отность; борись со в зя т 
кой ; проверяй  свою работу, дабы  
н е осталась  словам и , п рак ти 
ческим и успехам и  хозяй ствен но 
го строительства.

П огас экран , слу ш а т ели  н е х о 
тя подним ались с м ест и  здесь  
ж е, в зале , в ы ск азали  зам естите
лю  секретаря  п артком а Б . В. 
Д онском у п о ж елан и е  п очащ е
устраи вать таки е зан ятия . Вот 
и п олу ч и ло сь , что в олн овали сь  
мы зря .

3. АЛЕКСАНДРОВА, Ш
зав. методсоветом 

химкомбината.

На строительных 
объектах

Бригада каменщиков строи
тельного участка №  2 первою  
стройуправления —  одна из пе
редовых в СУ-1. В социалисти
ческом соревновании за до
стойную встречу 100 летия со 
дня рождения В. И. Ленина 
этому коллективу не раз при
суж далось первое место. Каж 
дый каменщик здесь перевы
полняет задания.

Н А  С Н И М К Е : каменщицы
А . Фисакова, Н. Горбачева, 
Е. Бордникова во время рабо
ты.

Фото А. Бурдюгова,

Встреча с читателями
В минувший понедельник за

меститель редактора «Ленинца» 
Л . Царегородцев встретился с 
читателями нашей газеты— ра
ботниками Волгодонской авто
базы № 1, Он рассказал авто• 
транспортникам о работе отдела 
партийной жизни и других отде
лов редакции в текущем году, 
поделился планами на будущее,

В свою очередь, автотранс

портники высказали пожелание, 
чтобы газета «Ленинец» чаще 
и полнее освещала жизнь и 
@£ла их коллектива.

«Г лубок и й  анализ объективных процессов социаль
но-экономической и духовной жизни общества, всесто. 
ронний учет соотношения классовых сил, конкретных 
особенностей каждого исторического мймеига —  основа 
основ развития марксизма-ленинизма, разработки виут- 
ренней и внешней политики Коммунистической партии».

(И з  Постановления Ц К  КПСС «О  подготовке к 100-летию 
со дня рождения В, И, Ленина*).

Путем анализа 
и п р о в е р к и
При Волгодоноком горкоме 

КПСС  создан и успешно дей
ствует технико-экономический 

совет. Он объединяет нес
колько секций: |производствен- 
■Цо-^ехми^ескую, секцию эко

номики, секцию Н О Т  и уп
равления производством.

В совет входят опытные 
специалисты, экономисты, лю 
ди, 'непосредственно связан

ные с самыми различными от
раслями- народного 'хозяйства. 

Возглавляет совет замести
тель  начальника отдела трхда 
и зарплаты  химкомбината 
Ю. С. ■ Афиногенов. Совет 
оказывает практическую по

м ощ ь в дальнейш ем, развитии 
.промышленности, транспорта 
и строительства города.

Работа президиума технико- 
экономического совета, как и 
всех секций, проводится по 
утвержденному плану. Он 

предусматривает внедрение 
комплексной механизации тру
доемких процессов, дальней
шее совершенствование техно
логии производства, повышение 
качества выпускаемой продук
ции, снижение ее себестоимос
ти.

НеДавн ю чехн и ко- э конами,-
ческий совет рассмотрел во
прос о состоянии и мерах по 
улучш ению использования ра
бочего времени на промышлен
ных предприятиях города. Это
му предшествовала больш ая 
подготовительная работа, в 
которой приняли участие все 
секции совета, так как раци
ональное использование рабо
чего времени—это один и з  важ
нейших резервов повышения 
производительности труда, ук 
репления экономики предприя
тий. Члены  совета побывали 
на промышленных - предприя
тиях, проанализировали на 
местах, работу в цехах и на 
участках.

Всесторонне проверялось 
использование рабочего вре
мени, например, на Волгодон
ском химкомбинате. Здесь по 
итогам омотра были разработа
ны конкретные мероприятия, 
осуществление которых поз
волило сократить потери ра
бочего времени. Так, перевод 
р!абачих-повременщ|иков, заня
тых капитальным ремонтом 
технологического оборудования, 
на работу по нормируемым за
даниям сократило потери рабо
чего времени на ГЗ, 7 процента 
в производстве синтетических 
жирных кислот и на 11,9 про
цента в производстве моющих 
средств.

Аналогичны е исследования 
осущ ествлены и на других 
(промышленных предприятиях, 
которые дали положительные 
результаты. И все же в городе, 
как это выявили члены тех
нико-экономического совета, 
рабочее .время используется 

далеко не в полной мере. На 
химкомбинате, например, .есть 
реальная возможность уплот
нить рабочий день и повысить 
производительность груда бо
лее чем на девять процентов. 
Здесь не до конца использу
ются возможности, (которые 
дает совмещение профессий.

А нализ фотографий рабочего 
. дня на дорреммашзаводе по

казал, чгго только  по вине про
изводства теряется более пяти 
процентов рабочего времени. 
Особенно большие потери у 
рабочих тракторного цеха. 

Здесь потери рабочего времени 
составляют более 11 процен
тов. -Много времени теряется 
из-за нарушений трудовой 
дисциплины, неисправности 
оборудования, отсутствия де
талей для  сборки. За семь /Ме
сяцев на заводе петеряно 495 
часов. Это только то время, 
которое учтено по актам. А

они составляются лишь в 
крайних случаях.

Ещ е хуже обстоит дело  на 
лесоперевалочном комбинате. 
Потерн рабочего времени в 
общей сложности превышают 
12 процентов. Рабочие мас
терских до сих пор не переве
дены на сдельную  систему оп
латы  труда. И з семи видов ра
бот, намеченных оргтехнла- 

ном, нормы выработки пере
смотрены только по трем ви
дам. .Совмещение профессий на 
комбинате не практикуется, за 
исключением экипажа само
ходной .баржи. Самофотогра- 
фии рабочего дня среди ин
женерно-технических работниц 
ков я  служ ащ их не проводятся'

Д ля  более полного исполь
зования рабочего времени тех- 
нико экономический совет на
метил ряд практических реко
мендаций. На промышленных 
/предприятиях рекомендуется, 
ввести 'постоянный анализ 
использования рабочего вре
мени, организацию общ е
ственных смотров, приме
нение дополнительны х мер 
воздействия к нарушителям 
трудовой и производственной 
дисциплины. Вопрос ставится 
так, чтобы каждый рабочий 
знал цену минуты, ясно пони
мал, что он теряет, когда вре
мя проходит у  него впустую.

Технико-экономическим со
ветом рассмотрены и другие 
вопросы деятельности промыш
ленных предприятий города. На 
заседании президиума совета, 
например, обсуж далось внедре
ние научной организация тру
да в тракторном цехе доррем- 
машзавода. Перед этим на 
заводе побывали члены секции 
НО Т, ознакомились с полож е
нием на месте, наметили пути 
«устранения выявленных недо
статков.

Члены  производствен н о - 
технической секции проверили, 
как на химкомбинате внедря
ются научные разработки и 
рекомендации 'научно-ияследо. 

вательских и проектных инсти
тутов. Секция экономики про
изводства рассмотрела вопрос 
о дальнейш ем совершенство
вании хозрасчета на птицеком
бинате.

Всесторонний анализ истин
ного положения способствует 
дальнейш ему развитию про
мышленных предприятий города, 
укреплению и х экономики, ак
тивно содействует техническому 
прогрессу.

И. К Р И В О К О Н Е В . .

«БЕССТРАШНЫЙ» КАУЧУК
Каучуки становятся много 

прочнее, если к ним добавить 
фтор. Сейчас созданы новые 
фторсодержащие каучуки

С К Ф -2 6  и СКФ -32. На 168 ча
сов их опускали в азотную 
кислоту. И после подобной 
«ван н ы » они не теряли своей 
эластичности. Больш е того,

новые каучуки даже кипятили 
несколько суток в азотной кис
лоте! С К Ф -26  и С КФ -32 вновь 
выдержали испытание —  эла 
стичность осталась прежней.

(Пресс-центр В Д Н Х

г , С С С Р — Т А С С ).

ПО ПОЧИ В У Д . ЕФИМОВА

Первые 
и т о г и -
Н а  дорреммаш зпводе подъеде

н ы  итоги работы по творческим  
эконом ическим  п ланам  за сен 
тябрь. Они показы ваю т, что п о 
чин ростовски х валогибщ ик'ин, 
в озглавляем ы х Д. Ефимовым, н а 
ш е л  постоянную  п роп иску  на н а 
ш ем  заводе. Р аб оч и е  бригад  
участков, к ак  и п ред п олагалоаг 
творческими экономическими  
п ланам и , доби лись экономии  
сы рья и м ат ер и алов

Т ак , «коллектив участка г р ей 
деров сборочного ц еха , где м а 
стером  И . Т . Подгорны й, сэконо
м ил за  месяц 7 6 0  килограм м ов  
электродов, 7 0  килограм м ов со 
ли д ола . Всего сэконом лено м а 
тери алов  на 2 4 0  р ублей .

Зубоф резеровщ икй  м ехан и чес 
кого ц еха , которы х в озглавляет  
т. Ж уков , сэконом или  разли чн ы х  
фрез на сумм у 2 8 8  р ублей . З в е 
но сварщ иков  Лю така из к у зн е ч 
ного  ц еха  за месяц и зрасходовало  
м атериалов  на 63  р уб ля  меньш е  
нормы.

Согласно  полож ени ю , часть  
сэконом ленной  суммы в ы плачен а  
рабочим, как  п рем иальны е. 5 ^  
п о л у ч и л и  ф резеровщ ики тт. П ер - 
сияиов, Ч ум аков, Антю хов , B e  
ли чк о , К иселев , П ерсидский , Ш е  
петько и други е.

В сего  н а заводе по творческим  
эконом ическим  п ланам  работает  
ш есть участков, бригад и эвень-. 
ев, объединяю щ их 44  человек а . 
Это первы е ш аги  дорреммаш ев- 
■цев цо пути  борьбы  за экономию  
и  береж ливость .

П атриотический  почин ростов 
ски х в алогибщ и ков  находит под
держ ку  на сам ы х р азли ч н ы х  у ч а 
стках завода. Разрабаты ваю тся  
творческие п ланы , наприм ер, в 
коллекти ве кислородной  станции, 
н а  участке и згот ов лен и я  б ульд о 
зерного оборудования ц еха  №  5, 
на посту по изготовлении! п ро к 
ладок  ц еха  Л *  6  и в други х ме
стах.

И. РЯ БО ВО Л .»

главный экономист эасема.
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П исьма из отстающего совхоза

В виноградарском совхозе «Дубенцовский» 
осуществляют конкретные меры по повышению 
урожайности винограда. Реконструкция вино 
градников с перенесением их на солнечные 
склоны, соблюдение агроприемов при уходе за 
лозой, широкое применение техники —  все это 
создаст реальные возможности резкого увеличе
ния производства ягод в будущем году.

1. Виноградники— 
на солнечные склоны

Ч Е Т К И Е  ряды виноградных 
плантаций. Даже тронутые 
желтизной лесополосы  вы де
ляю тся своей зеленью  на фоне 
целы х массивов побуревших 
'виноградников. Кто-то заме
чает:

—  Здесь осень рано стала 
хозяйкой. Поезжайте в сосед
ние винсовхозы, увидите, там 
дыхание холода не коснулось 
вин-ограда.

— За каналом на буграх в 
нашем винсовхозе виноград 
тоже не пострадал от замороз
ков. Л  эти плантации располо
жены в низине. . Еще 10 сен
тября, когда шла уборка ягод, 
ночью температура в лощине 
опустилась до — 4 градусов. А  
на центральной усадьбе совхо
за, расположенной чуть выше 
плантаций, температура возду
ха бы ла 'плюсовой, —  говорит 
главный .агроном совхоза Вла
димир Кузьмич Плякин. — 
Закон природы— холодный воз
дух скопляется в низинах.

Заморозок испортил более 
50 тонн винограда. Ни один 
вннцех этих ягод не принял. 
Сентябрьский мороз снизил 
показатель выполнения плана 
сдачи 'винограда винсовхозу 
«Д убенцовский » на 10 процен
тов. При плане 6055 центнеров 
винограда совхоз сдал всего 
3443 центнера или около 60 
процентов. Что бы ло причиной 
недобора винограда еще на 30 
процентов?

Директор винсовхоза И. Ко
робко и агроном В. Плякин эти

причины, можно сказать, раз
лож или по полочкам. Печаль
ные итоги десятилетнего выра
щивания винограда на зем лях 
совхоза, в течение которых 
совхоз ни разу не собирал за
планированного количества 
ягод, .проанализированы спе
циалистами не для  того, чтобы 
оправдываться перед комиссия
ми (или для успокоения своей 
совести. Подробное выяснение 
причин низких урожаев Дало 
возможность руководителям и 
специалистам наметить кон
кретные меры, с помощью к о 
торых уже в будущ ем году 
появится реальная возможность 
выполнить план сдачи виногра
да.

Пока что около 200 гекта
ров виноградников, располо
женных в низинах, системати
чески страдают от весенних 
и осенних заморозков.

;В одном ряду с этой причиной 
стоит и другая: сорта виногра
да в чистом виде существуют 
лиш ь в отчетах. На самом деле 
нынешней осенью, как ни ста
рались люди на уборке, редко 
какая автомашина с виногра
дам на винцехе проходила 
чистым сортам. Сплошная 

смесь.

Эти две проблемы устраня
ются одним приемом— рекон
струкцией виноградников с 
перенесением их на более вы
сокие места. Причем, на новых 
местах закладываются высоко
урожайные сорта.

Нынешней весной бы ло поса
жено 36 гектаров «рислинга». 
Сейчас площ адь этого сорта 
доведена до 109 гектаров. В 
последующ ие годы насаждения 
«р и сли н га » пока не будут рас
ширяться. Сейчас ведется за
кладка винограда сорта «п л а 
вай» ч и «м ускат венгерский». 
Эти сорта будут высажены на 
17 гектарах.

Реконструкци и виноградни
ков, в совхозе придается боль
шое значение.' Даже со столь 
неотложной работы, «а к  обрез
ка лозы , снято часть людей и 
они заготовляю т посадочный 
материал. Ведь весной будет 
заложено 35 гектаров вино
градника «а ли га те ». Этот сорт . 
высаживается впервые. Уж е 
поднято 20 гектаров плантажа, 
заготовлены десятки тысяч чу
бука.

Д о «он ц а  1971 года на воз
вышенных местах будет пло
доносить около 370 гектаров 
высокоурожайных сортов ви
ноградника. Такие малопер
спективные сорта как «боян 
ширей», «т ер б аш » и другие ’ 
будут ликвидированы.

Другими причинами низких 
урожаев 'винограда являются 

наруш ения агроприемов при 
обрезке, обломке и проведении 
других операций на лозе , 'затя

гивание сроков обрезки и ук
рытия виноградников. Что де
лается в совхозе • для  того, 
чтобы ликвидировать эти про
белы?

— Н еумелое ведение обрезки

лозы  привело к тому, что 
ягоды урожая нынешнего года 
выросли в основном на побе
гах, а не на основной лозе, 
как это долож ено,— рассказы

вает главный агроном совхоза.
■— Нынешней осенью все ра
бочие, которые ведут обрезку 
проинструктированы, обучены 

правильному выполнению этой 
операции. Плодовые звенья 
остаются нетронутыми.

Чтобы  ускорить закрытие 
виноградной лозы , уже нынеш 
ней осенью на плантациях 
совхоза выйдет три лозоуклад- 
чика. 'Они •отремонтированы, 

готовы к работе.
В прошлые годы лозоуклад- 

.ч и к и  .вообще не применялись. 
Виноградные кусты такн«? не 
готовили для  этого. *

Нынче, с самого начала об
резки виноградари наклон и 
обрезку кустов ведут так, 
чтобы .получалось односторон
нее формирование кустов. А  
для  того, чтобы лозоукладчики 
использовались более произ
водительно, направление ф ор

мирования кустов меняют 
через десять рядков.

Виноградари совхоза нынеш
ней осенью вовремя убрали 
ягоды. Сейчас все силы  бро
шены на обрезку лозы , заго
товку чубука. Механизаторы 
готовят технику для запашки 
лозы . Все работы выполняются 
в срок и качественно. Закла
дывается прочная основа бу 
дущ его урожая.

И  М А З Ь К О .

К столу 
трудящихся

Совхоз «Ш а б о » Одесского 
совхозвинтреста вырастил 
хороший урожай солнечных 
ягод. Труженики хозяйства 
обязались в 1968 году про
дать государству 4800 тонн 
винограда и получить 517 

тысяч рублей  прибыли.

Н А  С Н И М К Е : учетчица
I I  отделения Валентина Зо 
лочевская готовит виноград 
к отправке в торговую сеть.

Ф ото И. Савиной.
Фотохроника Т А С С .

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  О Т Д Е Л

j Коллектив Рябичевского винцеха впервые органи 
зовал переработку яблок. 10 килограммов фруктов 
дают четыре литра виноматериалов. Затраты на сырье 
окупаются более чем в десять раз.

Дороги служат 
всем
Президиум верховного Сове

та Р С Ф С Р  внес изменения в
действовавший на территории
республики порядок «О б  уча
стии колхозов, совхозов, про
мышленных, транспортных, 
строительных и других пред
приятий и хозяйственных орга
низаций в строительстве и ре
монте автомобильных дорог».

Эти изменения сводятся в
основном к следую щ ему. Те 
перь (с 1 сентября 1968 года) 
объемы  работ по участию в
строительстве и ремонте мест
ных автомобильных дорог опре
деляю тся также для предприя
тий и хозяйственных организа
ций, не имеющих грузовы х ав
томобилей, тракторов, экскава
торов, кран-погрузчиков, зем ле
ройных и дорожных машин, в 
размере 0,2 процента годового 
объема их основной деятельно
сти. Подобное положение рас
пространяется и на снабжен
ческие, бытовые и торговые 
организации. Здесь только д р у 
гая доля участия —  0,02 про
цента годового оборота (без 
оборота по общественному пи
танию).

В то же время сохраняется 
прежний порядок определения 
на год объемов работ для  каж
дого шолхоза, совхоза, пред
приятия, хозяйственной органи
зации, привлекаемых к уча
стию в строительстве и ремонте 
местных автомобильных дорог. 
Этот объем  устанавливается:

для  колхозов— по выработке 
от 4 до 6-дневных норм на 
каждого трудоспособного члена 
колхоза и от 2 до 4-дневных 
норм на каждый грузовой ав
томобиль, трактор, экскаватор, 
кран-погрузчик, землеройную  
л  дорожную машину и на каж 

дую  единицу живой тягловой 
силы , принадлежащие колхозу;

для  совхозов —  по выработ
ке от 3 до 4 -дневных норм на 
каждый принадлежащий им 
грузовой автомобиль, трактор, 
экскаватор, кран-погрузчик, 
землеройную  и дорожную ма
шину (не менее 0,04 процента 
годового объема валовой про
дукции);

для  леспромхозов, промыш
ленных, транспортных, строи
тельны х и других предприятий 
и хозяйственных организаций 
—  но выработке 6-дневных 

норм на каждый принадлежа
щий им грузовой автомобиль, 
трактор, экскаватор, кран по
грузчик, землеройную  и дорож
ную машину, но не менее 0 ,2  
процента годового объем а их 
основной деятельности.

_ В интересах колхозников
П ленум  Верховного Суда 

СССР- изменил ранее действо
вавший порядок рассмотрения 
споров колхозников с колхоза
ми по оплате труда. Как изве
стно, раньше такие споры рас
сматривались лиш ь в том с л у 
чае, если оплата бы ла начисле
на колхознику, но по каким- 
либо причинам не выплачена

Теперь подлежат судебному 
разбирательству споры и в том 
случае, ногда колхознику за 
выполненную работу основная 
или дополнительная оплата тру
да не начислена (или  начисле
на не полностью ), либо не вы 
дана в установленные сроки.

П ленум  разъяснил судам 
также, что установление * та
рифных ставок, должностных 
окладов, норм обслуживания 
животных и птиц, а также ко
личества продуктов и денег, 
подлежащих выдаче на трудо
день,, относится к 'Компетенции 
общ его собрания членов колхо
за (собрания уполномоченных).

(ТАСС).

О С Е Н Ь  на Д ону щедра ф рук
тами. Даже сейчас в садах 
колхозов и совхозов, да ц у 
членов обществ садоводов 
осталось немало яблок. . Одни 
из «и х  нестандартные, другие 
осыпались раньше времени. И 
те и  другие не пригодны для 
длительного хранения в зим
ний период. Их или соберут 
да выбросят, или прикопают 
землей в саду.

М ежду тем яблоки— ценней

ший продукт. Сок, полученный 
из них, содержит различные 
питательные вещества, крайне 
необходимые для организма 
человека. Помимо этого из 
сока яблок получаются отлич
ные виноматериалы. Крепость 
их составляет 6 — 7 градусов. 
И это без 'никаких дополни
тельных компонентов. Потом 
-эти виноматериалы можно пус

тить на «п ерекурку», получить 
спирт, который используется 
при приготовлении кальвадоса 
(яблочное вино, выдержанное 
в дубовой таре).

Раньш е переработкой яблок 
никто не занимался ни в Ц им 
лянском районе, ни в городе 
Волгодонске. Яблоки прини
мались только Мечетновским 
винцехом, но не более 10 
тонн в сутки. Д ля  садов Дона 
—  это капля в море.

А  яблок в этом году уроди
лось  много. Куда их сбыть? 
Вот коллектив Рябичевского 
винцеха и решил организовать 
их промышленную переработку. 
Д ело  это для  нас бы ло новым. 
Пришлось обратиться к учеб

никам, изучить технологию, 
передовой опыт. Попробовали 
пропустить яблоки через аг
регат, устроенный по принципу 
мясорубки. Ничего из этого не 
получилось. И з полученной 
.массы невозможно бы ло отда
вить сок.

Тогда бы л избран другой 
метод— измельчение яблок на 
тонкие ломтики. О рунной рез
ке и думать бы ло нечего. Ведь 
собирались Переработать не

килограммы, а тонны. Но с 
памощыо чего? Ведь никаких 
машин и приспособлений цех 
не имел.

Удалось найти в одном щз 
хозяйств измельчитель корне- 
клубней свекловичных плодов 
И КС-50, .который имеет 
производительность пять тонн 
в час.

Испытания дали  хорошие ре
зультаты . Яблоки легко из
мельчались. С помощью пресса 
непрерывного действия ПНД-5 
сок свободно отдавливался от 
.массы. Это как раз . то, чего 
и нужно бы ло добиться.

Приступая к работе, рассчи
тывали перерабатывать по 3— 
5 тонн яблок в сутки. Но в 
Действительности производи■ 
тельность оказалась в десять 
раз выше.

За несколько дней цех пе
реработал более 700 тонн не
стандартных яблок. Их сдава
ли  садоводы Октябрьского, 
Большовского, М орозовского и 
других винсовхозов. П олучено 
280 тысяч литров сока. В те
чение 3— 4 дней этот сок сбро

д и л— получился сухой ябло ч 
ный виноматсриал, который с 
успехом найдет применение в 
виноделии.

Промышленная переработка 
яблок —  выгодное Дело для  
лю бого хозяйства. Никакого 
сложного оборудования не 
требуется, не нужен и больш ой 
штат рабочих. У  нас, например, 
все линии переработки обслу
живало 'пять человек. А  при 
соответствующей Механизации 
трудоемких процессов доста
точно будет и трех.

^Эконом и'ческая выгодность 
переработки -бесспорна. Самую 
высокую цену за яблоки пла
тит хозяйствам ростовский 
фирменный магазин «Д онская 
чаш а» по 20 копеек за кило
грамм. Но • принимает только 
высококачественные яблоки. 
Как говорят, одно в одно.

А  за килограмм нестандарт
ных яблок наш винцех платит 
по десять копее«. Расчет 
прост. Сдаст хозяйство тонну 
яблок—получает на свой баланс 
сто рублей, оставит фрукты 
под деревьями— ничего не по
лучит.

Н о это не все. За каждый 
литр сброженного сока, если 
он имеет крепость шесть гра
дусов, государство цлатит два 
рубля 90 копеек. А  при повы
шенной или заниженной кре
пости доплачивает или удер 
живает за каждый градус по 
49 копеек. И з десяти к и ло 
граммов яблок, за которые уп
лачен один рубль, мы получи
ли  четыре литра сброженного 
сока стоимостью 11 рублей 60  
копеек. Таким образом, доход 
составил 10 рублей 60 копеек. 
Этой суммы вполне достаточно, 
чтобы оплатить труд рабочих, 
отчислить за амортизацию 
оборудования, покрыть другие 
расходы. Останется еще и 
солидная сумма чистой при
были.

Вот цена тем яблокам, кото
рые и сейчас еще остались не
собранными в садах. А  ведь их 
вполне можно переработать на 
местах. Д ело  это выгодное.

Н . П Е Т Р Е Н К О , 
начальник Рябн';с-зского 

винцеха.

В п е р в ы е  
в н а IXIе ivi 
ц е х е
—  Новое-в производство
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Учись жить так...
В  Д Н И , предш ествую щ ие п о л у 

вековом у ю билею  В Л К С М , комсо
м ольцам  Волгодонской  сп ец ш к о : 
льги н т ер н ат а  очень захотелось  
побы вать и а  родине героев-,моло
догвардейцев. Руководители  
ш колы  п о д д е р ж а л и  ре
бят. Вместе с воспитателям и  и 
учителям и  Е . А . М и кель , Е . А. 
С частливой , Е . И . С лет а  и В . Г. 
КотелевскИиМ комсом ольцы  8 — 9 
•классов отп р ави ли сь  щ  автобуса  
в город К раснодон.

И з  поездки ребята в ерн ули сь  
глубоко  (взволнованны е всем у в и 

денны м . 0 "ч  к ак  Си заново п ер е 
ж и ли  те собы тия, о которы х у з 
н али  ,из Kirnr, кино. В  музее  
«М о л о д а я  г в ар д и я » комсомольцы  
с душ евны м  трепетом  рассм атри 
в ал и  ш кольн ы е дн евн ики  молодо
гвардейцев, их (сочинения, п ио 
нерские галстуки , из документов  
у зн ал и  .новое о деятельности  
подпольной  молодеж ной  -организа
ции  против фаш истов, о герои че
ской ги бели  н ародны х мстите
лей .

Ребятам  у далось  встретиться с 
родственникам и В ан и  Зем нухова,

узнать подробности о его детстве  
и короткой , но яркой  юности.

М олодогвардейцы  отдали
ж и зн ь  за счастье ны неш него п о 
колен и я . И х подвиг всегда будет  
слу ж и т ь  примером д ля  м олодеж и. 
Ком сом ольцы  н аш ей  ш колы  д е 
лятся  впечатлениям и  от поездки  
со  своими младш ими тов ар и щ а
ми. Т ак , Н адя  Е р ох и н а  и В лади  
мир К лим енко п ровели  с п ионе
рами подш ефны х классов  беседы  
на тем у: « И х  имена б ессм ертн ы »,  
с показом  через эпидиоскоп сним
ков молодогвардейцев и пам ят

ников им в городе К раснодоне.
Готовится т ак ж е  о бщ еш к оль 

ный вечер  в честь ю билея комсо

м ола. Н а  нем, кром е беседы о 
О гроях-.ком сом ольцах, Рудет ,п о 
казан  ф ильм  « П о  памятным  
местам К р а с н о д о н а » , ' сняты й  
киносъем очной  кам ерой  .учите
лем В. Г. К отелевским  во время  
поездки  на родину м олодогвар
дейцев.

Н а геран ч еск и х  п рим ерах пз 
и стории  ком сом ола наш и у чащ и е
ся  стремятся воспитать в себе  
все те качества, которы е бы ли  
присущ и лучш и м  представителям  
к о мс ом о л ь  с к ого плем ени.

А, СМИРНОВА,
воспитатель

спецшколы-интерната.

Н А Ш  Г О С Т Ь
Недавно в городах Волгодон

ске и Цимлянске побывал

председатель комиссии Соевой 
комсомольской славы област

ного совета ветеранов комсомола 
Г. М . Наумцев. Участник
строительства Цимлянского гид
роузла, Гавриил Михайлович* 
знал многих комсомольцев, при
ехавших на первую стройку
коммунизма. Он побывал в ряде 
школ и выступил с беседой
* Они были первыми», рассказав 
о лучших комсомольцах-строи- 

телях гидроузла и судоходного  
канала имени В. И. Ленина.

Как вас обслуживают?
В новой 
мастерской
Х ут ор  Антонов р асп олож ен  д а 

леко  от райц ен тра, и его н а с е л е 
ние не могло п ользоваться , у с л у 
гам и Ц им лянского  ателье . П р а в 
да, сюда врем я от врем ени при 
езж ала  р азъ ездн ая  м астерская, 
но только  в хорош ую  погоду. А  
как  быть в распутицу?

С ей час  это у ж е  -  н е  тревож ит  
хут ор ян . Т ри  м есяц а  назад Ц им 
лян ски й  райбы ткомбинат откры л  
в А нтонове м астерскую  но п ош и 
ву  одежды . Заказчики  довольны  
работой  мастеров Л . А . Рем езо- 
вой и  А . Н . Осиповой. Н е  бы ло  
слу чая , чтобы  ш веи  вы полнили  
зак аз н екачественн о. У слу гам и  
м астерской  у ж е  в осп ользовали сь  
многие ж и тели  А нтонова.

НА СНИМКЕ: Л. А. Ремезова и 
А. Н. Осипова за работой.

Ф о то  А. Бурдюгова.

Баня нужна 
круглый год
В городе Цимлянске имеет

ся баня, но она работает, как 
правило, не весь год: с мая ее 
каждый год закрывают на ре
монт и ремонтируют до конца 
сентября. Хотя ремонт и дли т
ся таи долго, все работы сво
дятся лиш ь к покраске, а не к 
созданию удобств. Это видно из 
того, что часто сразу же после 
ремонта краны оказываются 
неисправными, парная не рабо 
тает, а то и горячая вода от
сутствует.

В этом году баню открыли в 
конце сентября. И в первый же 
день здесь бы ло холодно, вода 
чуть теплая. А  на следую щ ей 
неделе, в четверг, горячей воды 
вообще не было.

Многие цимлянцы . ездят в 
башо поселка Ново-Соленого, 
которая работает -круглый год, 
и в которой всегда порядок. Но 
разве наездишься за несколько 
километров, особенно :юмой?

А . Б И РЮ К О В , 
ж итель г. Цнмлянска.

События романа А . Чаковского «Б ло к а д а », отрывок 
нз которого мы сегодня публику Ли, развиваются в канун 
и в начале Великой Отечественной войны в Москве, Л е 
нинграде, Берлине...

Автор  показывает, как руководители третьего рейха 
во главе с Гитлером  и Риббентропом тайно готовили на
падение на Советский Союз, как Коммунистическая пар 
тия и Советское правительство стремились преодолеть 
надвигающуюся войну, как поднялся на отпор врагу весь 
советский народ.

Роман А . Чаковского «Б ло к а д а » публикуется в 
ж урнале «З нам я».

Лица, собравшиеся в кабине
те рейхсканцлера, ждали Гит 
лера уже около получаса. Это 
бы ли Геринг, Геббельс , ф ельд
марш ал Кейтель, генералы  
й од ль , Браухич, Гальдер, два 
или три офицера оперативною 
управления штаба вермахта, 
двое стенографов —  один лич
ный стенограф Гитлера, изо - 
дня в день, из месяца в месяц 
фиксирующий все сказанное 
фюрером, и  второй —  из им
перской канцелярии.

Ф ю рер прибыл с опозданием. 
Он произносил одну из своих 
запланированных на сегодня ре
чей в западной части Берлина, 
увлекся, забы л посмотреть на 
часы. С тех пор, как Германия 
стала подвергаться воздушным 
атакам англичан,—  они начи
нались обычно под вечер, —  
Гитлер  решил заниматься про
пагандистской деятельностью  
только в первую половину дня.

Каждодневные выступления 
—  в пивном ли  подвале «Л е -  
венбрау», излю бленной аудито
рии фюрера, в берлинском ли  
«С п ортп аласе», или в каком- 
либо другом  месте —  бы ли его 
давней потребностью.

Теперь же, накануне «дня  
великого реш ения», они стали 
просто страстью.

Гитлер  утверждал, что дол
жен каждый день вглядываться 
в глаза  своего народа,- а народ, 
которому так скоро предстоит 
вступить в решающий бой, ра
зумеется, не долж ен лиш аться 
счастья каждый день видеть 
своего фюрера.

его приказом. Итак... — Он сд е 
ла л  паузу и обвел присутству
ющих острым, колючим взгля
дом Итак, первое что не
обходимо усвоить всем, от ге 
нерала до солдата: война про
тив России не может вестись 
по-рыцарски. Ее нельзя  срав-. 
нивать ни с одной из войн в 
прошлом. Это будет война иде
ологических и расовых проти
воположностей. И вести ее Ha-

Д. Мановений

В имперской 
канцелярии

На совещание в имперской 
канцелярии Гитлер  опоздал. 
Всл  вызванные б ы л и - уже в 
сборе, когда он, ни на кого не 
глядя, вош ел в свой кабинет, 
лиш ь « а  мгновение чуть при
подняв руку с онкинутой 
ладонью в знак приветствия.

Он начал говорить тотчас 
же, не ожидая, пока вскочив
шие со своих мест лю ди вновь 
рассядутся. Это тоже в послед
нее время стало манерой Ги т
лера— начинать говорить чуть 

ли  не с порога, подчеркивая 
гем самым нежелание тратить 
хотя бы минуту впустую.

Так и сейчас Гитлер  быстро 
пересек кабинет, остановился у 
своего огромного письменного 
стола и, как бы продолжая уже 
начатую речь, сказал;

—  Секретность должна быть 
абсолютной. Реш ение, которое 
вы сейчас услыш ите, детально 
продумано мною и должно 
стать определяющ им в осущест- . 
влении п ла та  «Б арбаросса ». 

Позднее штаб И одля оформит

до беспрецедентным, безж ало
стным способом!

Эти два последних слова 
Гитлер подчеркнул резким 
взмахом руки.

Он сделал несколько шагов 
вперед. и, подойдя почти 
вплотную к сидящим в креслах, 
сказал;

—  И деология, которую нам 
предстоит сокрушить, 1вырвать 
с  корнем, уничтожить бесслед
но, не просто витает в воздухе. 
Нет! У  нее есть . конкретные 
носители. И х много. Но глав
ные — комиссары! Это слово в 
больш евистском обиходе имеет 
широкий смы сл и свою исто
рию. Н о  сейчас я имею в виду 
комиссаров Красной Армии. Не 
все они официально носят это 
имя. Н емалая часть комисса
ров действует под наименова
нием политруков, секретарей 
партийных организаций, офи
церов так называемых полит
отделов, инструкторов и тому 
подобное. Так вот: мною при
нято кардинальное и безого

ворочное решение. Оно гласит...
Гитлер  скосил глаза на сте

нографов, увидел, что они 
пишут, не отрывая карандашей 
от бумаги, и медленно произ
нес:

—  ...большевистские комис
сары, как бы они ни называ
лись, должны быть физически 
уничтожены. Все. Поголовно.

Он сделал больш ую  паузу, 
точно наслаждаясь мрачным 
смыслом только что прозвучав
ших слов, потом резко повер
нулся, подош ел к  столу, снова 
повернулся лицом к собравшим, 
ся и бросил:'

—  Вопросы? .

Вопрос задал педантичный 
Гальдер, начальник штаба су 
хопутных войск. Всем бы ло из
вестно, что он, невзирая на ог
ромную загруженность опера
тивной работой военного време
ни, тем не менее регулярно ве
дет дневотик. Изо дня - в день. 
Лю дям Гиммлера доводилось 
два-три раза заглянуть в этот 
дневник. Они не нашли в нем 
ничего, кроме записей получен 
ных приказаний, краткого со
держания состоявшихся в тече
ние дня бесед, упоминания о 
вечернем времяпрепровождении 
и часе отхода ко сну. Словом, 
ничего предосудительного.

^Гиммлер с сардонической у лы б 
кой назвал Гальдера «генерал 
бухгалтером » и успокоился.

Сейчас Гальдер, высказав 
свое полное одобрение плану 
Гитлера, «величественному и 
колоссальному, как и все начи
нания ф ю рера», поинтересовал
ся, как следует в дальнейш ем 
объяснить некоторое неизбеж
ное противоречие меж ду этим 
планом и Гаагской конвенцией.

Гитлер  передернул плечами 
и ответил, что Россия в кон
венции участия не принимает и, 
следовательно, не имеет ника
ких прав в этой связи.

(П родолж ение следует).

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  - ■ ■

Показывает 
Ростов-на-Дону

Среда, 16 октября

17.00 —  Программа передач. 
17.05 —  Телевизионны е новос
ти. 17.15— «Д испетчеры  го лу 
бых артерий». 17.45— На 19 
Олимпийских играх. Дневник. 
18.00 —  Программа цветного 
телевидения. Кинозал цветно
го телевидения. 1. «Ж и зн ь  
водоплавающих птиц». 2. «В  
Дрезденсжом Цви н ге р е » .  
Премьера телевизионного м у 
зы кального фильма. (Г Д Р ).  
19.30— На 19 Олимпийских иг
рах. 2 0 .1 5 — День Дона. 20.30 
—  «В р е м я ». Информационная 
) программа. 21.30— «  Мо'лоде ж- 
ный экран». 22 .15 —  Па 19 
Олимпийских играх.

Четверг, 17 октября.

1 6 .4 5 - Программа передач.
16 ,'50— Телевизионны е новос
ти. 17 .0 0 - Д л я  детейк . Кино
программа. 17.30 — На 19 
Олимпийских играх. Дневник. 
17;.45 -  День Дона. 18.00—  

Первенство С С С Р  по ф утболу. 
С К А  —  Ц С К А . В перерыве — 
«С т о п ». Сатирический выпуск 
«Д н я  Д он а ». 19 .45— Дорогой 
Ленина. «К а к  советовал И ль 
и ч ». 20.15 —  «З елен ая  карета». 
Новый художественный фильм. 
21*55— «П исьм а солдат, пись
ма о солдатах». 22 .20  — «С а 
моцветы».’ 22.45 —  На 19 
Олимпийских играх. ч

Зам. редактора 
Л . Ц А Р Е Г О Р О Д Ц Е В .

П О Р Т  

В О ЛГО Д О Н С К
принимает

на постоянную и временную, 
работу;

крановщиков,
электросварщиков 4 — 5 раз<- 

рядов,
плотников 4 — 5 разрядов,.
портовых рабочих,
печника,'
токаря 4 — 5 разряда.
Работники порта пользую тся 

льготами, установленными для 
речников (бесплатный про
езд ио водному пути, обеспече
ние топливом и др).

Д ля  одиноких имеется благо
устроенное общежитие, рабо
чая столовая. С заявлением 
обращаться в отдел кадров 
порта.

Н А Ш  А Д Р Е С : Волгодонск,
у л . Волгодонская, 12, реда№ 
ция газеты «Л ен и н ец ».

Т Е Л Е Ф О Н Ы : редактора —
26.31 ; зам. редактора, ответст
венного секретаря, отделов про
мышленности и писем— 24-24; 
сельхозотдела — 26-44, бухгал
терии —  24-49; тшвграфии —* 
24-74.

Газета выходит во вторник, 
среду, пятницу и субботу. Типография № 16 Ростовского областного управления по печати, г. Волгодонск, Заказ №  1363, Тираж 8 .517,
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